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Protokoll der 61. ordentlichen SUSV-Delegiertenversammlung 
vom 21. April 2018, 12.00 Uhr, im Hotel Vatel, Martigny/VS 

 

_______________________________________________________________________ 

 

1. Begrüssung durch den Zentralpräsidenten und das Organisationskomitee 

Nachdem der OK-Präsident, Blaise Schollenberger, die Anwesenden in Martigny – nach 10 Jahren 

– herzlich willkommen heisst, informiert er über einige organisatorische Punkte und übergibt dem 

Gemeinderatsmitglied von Martigny, Roger Mège, das Wort. Roger Mège gibt der Versammlung 

einen Einblick in die Stadt Martigny. 

 

Der Zentralpräsident (ZP) André Fahrni eröffnet anschliessend die Versammlung offiziell um 12.25 

Uhr und heisst alle Anwesenden ganz herzlich Willkommen zur 61. Delegiertenversammlung des 

Schweizer Unterwasser-Sport-Verbandes. André Fahrni begrüsst besonders alle anwesenden 

Ehrenmitglieder des SUSV, sowie von der FTU, Beatrice Kalberer.  

Der ZP dankt seinen Zentralvorstands- und Kommissions-Kollegen für die grosse Unterstützung 

im vergangenen Jahr. Ebenfalls ein spezieller Dank geht an Blaise Schollenberger und sein 

Organisationskomitee für die hervorragend organisierte DV in Martigny. 

 

André Fahrni stellt sogleich die Mitglieder des Zentralvorstands (ZV) und der Kommissionen vor: 
 

Andreas Wenger Zentralkassier (ZK) 

Pascal Bonazza Einzelmitgliederstimmrechtsvertreter (EZM-Vertreter) 

Emmanuel Léchaire Präsident Region ROM 

Martin Reed „  Sportkommission 

Karin Reichardt „  Tauchkommission 

René Buri „  Kommunikationskommission 

Claes Rüdeberg „  Umweltkommission 

Markus Inglin „  Foto/Video Kommission 

Fabrice Campus Geschäftsprüfungskommission (GPK) ROM 

Marcel Möll Geschäftsprüfungskommission (GPK) DRS 

Im Tessin ist leider noch keine Person für die GPK gefunden worden. 

 

Entschuldigt haben sich:  

Daniel Schmid Präsident Region DRS  

Nicola Sussigan Präsident Region Tessin 

 

André Fahrni weist darauf hin, dass sich einige Delegierte, Ehrenmitglieder, Gäste und Clubs für 

die heutige Versammlung entschuldigt haben und bedankt sich dafür. Die Liste der Entschuldigten 

ist beim Ein- resp. Ausgang des Saals aufgelegt. 

 

Der ZP bittet die Delegierten, welche das Wort ergreifen, sich mit Namen des Clubs, Vorname und 

Name vorzustellen, sowie laut und deutlich in Hochdeutsch oder Französisch zu sprechen. 

______________________________________________________________________________ 

 

2. Wahl der Stimmenzählenden 

Der Zentralpräsident übergibt das Wort der GPK, Marcel Möll, welcher die folgenden 

Stimmenzähler vorschlägt: 

a) Alain Buttet, C234, Club Scub' H2O, Morges, Tische 1-2 

b) François Ryser, C048, Club Subaquatique d'Onex, Tische 3-5 
  

 Die Stimmenzähler werden von der Delegiertenversammlung mit Applaus gewählt.  
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André Fahrni weist die Delegierten darauf hin, dass Personen, welche den Saal während der 

Versammlung verlassen, ihre Stimmkarte bei der GPK abgeben müssen. 

 

Das Protokoll wird auch in diesem Jahr von der Geschäftsstelle verfasst.  

_______________________________________________________________________ 

 

3. Zusammensetzung der Versammlung / Anzahl Stimmen im Saal 
Marcel Möll präsentiert der Versammlung die Zusammensetzung der Versammlung: 

- Von den Total 148 Clubs sind heute 51 Clubs anwesend  
- Stimmenanzahl der anwesenden Clubs: 130 Stimmen 
- 20% der anwesenden Stimmen für den Einzelmitgliedervertreter: 26 Stimmen 

 

Einfaches Mehr: 78 Stimmen  -   2/3 Mehr: 104 Stimmen 

 

Pascal Christin, Präsident Sektion Genf und Club C048 / Onex, meldet sich zu Wort und teilt der 

Versammlung mit, dass er bereits an der DV 2016 wegen des EZM-Vertreters das Wort ergriffen 

hat. Bis heute gibt es kein Wahl-Reglement, welches alle 2 Jahre die Wahl des EZM-Vertreters 

beschreiben soll. 2017 hätte eine Wahl stattfinden müssen. Pascal Christin möchte über den 

aktuellen Stand informiert werden und wissen, ob die Stimmen des EZM-Vertreters gültig sind. 

André Fahrni teilt der Versammlung mit, dass die Frage berechtigt ist und im ZV beschlossen 

wurde, den EZM-Vertreter jeweils in den ungeraden Jahren zu wählen. Pascal Bonazza wird 

dieses Jahr nochmals ad interim in diesem Amt belassen und 2019 wird die Wahl des EZM-

Vertreters (voraussichtlich wieder über die Homepage) vorgenommen, damit der EZM-Vertreter 

2020 an der DV bestätigt werden kann. Das Wahl-Reglement wurde erstellt und vom ZV 

rückwirkend per 1.1.2018 abgenommen. Die Stimmen des EZM-Vertreters sind somit gültig. 

Es gibt keine weiteren Einwände seitens der Versammlung.  

_______________________________________________________________________ 

 

4. Genehmigung der Traktandenliste 

  Die Traktandenliste wird einstimmig angenommen. 

_______________________________________________________________________ 

 

5. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen DV vom 25. März 2017 in Ittigen 

  Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 Der ZP bedankt sich bei der GS fürs Verfassen des Protokolls der DV 2017. 

_______________________________________________________________________ 

 

6. Abnahme der Jahresberichte 
Die Jahresberichte wurden im Bulletin publiziert. Auf ein Vorlesen der Berichte wird verzichtet.   

 

a) Zentralpräsident (ZP)  

 Der Bericht wird einstimmig angenommen. 
 

b) Einzelmitgliedervertreter (EZM-Vertreter) 

 Der Bericht wird einstimmig angenommen. 
 

c) Geschäftsstelle (GS) 

 Der Bericht wird einstimmig angenommen. 
 

d) Kommunikationskommission (KK) 

 Der Bericht wird einstimmig angenommen. 

André Fahrni gibt das Wort an René Buri, welcher die Versammlung informiert, dass der SUSV 

für Unterstützungsbeiträge (Jubiläen, Tauchfeste und sonstige Tauch-Anlässe) angefragt 

werden kann, aber als Gegenleistung das Logo des SUSV zwingend ersichtlich sein muss (z.B.  
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in der Festzeitschrift) sowie vor und/oder nach dem Anlass ein kleiner Bericht für die SUSV–

Homepage und den NEREUS verfasst und an René Buri zugestellt werden muss. Er weist 
nochmals darauf hin, dass die Anfragen in realistischer Höhe gestellt werden sollten und dass die 
Kommunikationskommission keine finanziellen Beiträge für (Tauch-)Material spricht. 
 

e) Sportkommission (SK) 

 Der Bericht wird einstimmig angenommen. 
 

f) Foto-/Video-Kommission (FK) 

 Der Bericht wird einstimmig angenommen. 
 

g) Tauchkommission (TK) 

 Der Bericht wird einstimmig angenommen. 
 

h) Umweltkommission (UK) 

 Der Bericht wird einstimmig angenommen. 

André Fahrni bedankt sich bei allen Regional- und Kommissionspräsidenten für ihr 

ausserordentliches Engagement im vergangenen Jahr. 

_______________________________________________________________________ 

 

7. Jahresbericht des Zentralkassiers und der Revisionsstelle 

André Fahrni übergibt das Wort an Andreas Wenger. Dieser teilt der Versammlung mit, dass trotz 

eines budgetierten Verlusts, der SUSV mit einem Ertragsüberschuss von rund CHF 27'000.- die 

Buchhaltung abschliessen konnte. Die Erklärungen sind seinem Jahresbericht zu entnehmen. Ein 

paar wichtige Punkte dazu: Der Überschuss konnte dank ausserordentlichen Erträgen geniert 

werden wie z.B. der Zahlung vom Verein Reuss-Schwimmen und Mehreinnahmen von Swiss 

Olympic. Leider verzeichnet der SUSV aber einen weiteren Rückgang der Clubmitglieder, welcher 

durch neue Einzelmitgliedern gerade noch abgefangen werden konnte. Ebenso musste die 

Auflage des NEREUS nach lediglich zwei Ausgaben wieder auf die ursprüngliche Ausgabenzahl 

reduziert werden, da die geplanten Inserat-Einnahmen nicht wie gewünscht ausfielen. 

Er bedankt sich bei den Regionalpräsidenten, den Kommissionspräsidenten und der GS für die 

gute Zusammenarbeit und den stets sparsamen Umgang mit den Geldern. 

 Der Jahresbericht des Zentralkassiers und der Revisionsstelle werden von der Versammlung 

einstimmig genehmigt. 

_______________________________________________________________________ 

 

8. Abnahme der Jahresrechnung 2017 

Der Zentralkassier Andreas Wenger präsentiert der Versammlung die Jahresrechnung 2017.  

  Die Jahresrechnung 2017 wird einstimmig angenommen. 

_______________________________________________________________________ 

 

9. Entlastung des Zentralvorstandes 

André Fahrni übergibt Marcel Möll von der GPK das Wort. 

 Der ZV wird einstimmig entlastet. 

_______________________________________________________________________ 

 

10. Wahlen und Wiederwahlen (Zentralpräsident, Zentralkassier und 

Geschäftsprüfungskommission/GPK) 

Wiederwahl des Zentralpräsident (ZP) 

Emmanuel Léchaire schlägt der Versammlung vor, André Fahrni, als Zentralpräsidenten des 

SUSV für weitere 2 Jahre wieder zu wählen. 

 André Fahrni wird von den Delegierten einstimmig als Zentralpräsident wiedergewählt. 
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Wiederwahl des Zentralkassiers (ZK) 

Auch Andreas Wenger stellt sich als Zentralkassier zur Wiederwahl. 

 Er wird einstimmig von der Versammlung wiedergewählt. 

 

Wiederwahl der Geschäftsprüfungskommission (GPK) 

Marcel Möll (DRS) und Fabrice Campus (ROM) stellen sich ebenfalls für die Wiederwahl zur 

Verfügung. Aus der Region Tessin findet sich leider auch in diesem Jahr niemand, der sich für 

das Amt der GPK TI zur Verfügung stellt. 

 Die beiden GPK Mitglieder werden einstimmig wiedergewählt.  

 

_______________________________________________________________________ 

 

11. Kenntnisnahme Bestätigung Kommissionspräsidenten, 
Einzelmitgliederstimmrechtsvertreters, Regionalpräsidenten 

Die Kommissionspräsidenten und die Regionalpräsidenten wurden vorgängig in ihren Ämtern 

bestätigt. 

André Fahrni teilt der Versammlung mit, dass wie bereits unter Traktandum 3 erwähnt, 

beschlossen wurde, den EZM-Vertreter jeweils in den ungeraden Jahren zu wählen. André Fahrni 

schlägt der Versammlung vor, Pascal Bonazza für dieses Jahr nochmals ad interim in diesem Amt 

zu belassen und 2019 die Wahl des EZM-Vertreters über die Homepage vorzunehmen, damit sich 

auch andere potentielle EZM-Vertreter an der DV 2020 bestätigt werden kann. Es gibt keine 

weiteren Einwände seitens der Versammlung. 

_______________________________________________________________________ 

 

12. Kenntnisnahme Information „Meerjungfrauen“ 
André Fahrni übergibt René Buri das Wort. 

Der SUSV heisst die Meerjungfrauen herzlich Willkommen. Wer in seiner Region auch Mermaids 

kennt, soll dies bitte René Buri melden, er wird diese gerne kontaktieren. 

Mermaids-Aufführungen dauern 2 Minuten und länger und haben somit etwas mit Apnoe und 

Tauchen zu tun. Gut möglich, dass aus den Meerjungfrauen einmal aktive Taucher werden. Auch 

Freediver (Breiten-/Freizeitsportler) sollen beim SUSV willkommen geheissen werden. 

_______________________________________________________________________ 

 
13. Ausblick Regionen 2018 

Romandie (Emmanuel Léchaire) 

Zuerst bedankt sich Emmanuel Léchaire herzlich beim Organisationskomitee, welches den 

grossen Aufwand der Durchführung der DV auf sich genommen hat. 

Emmanuel Léchaire hat 4 Hauptziele für die ROM definiert: 

- Tauchplätze und Zusammenarbeit mit den Gemeinden fördern  

- Voraussichtlich können die beiden vakanten Sektions-Präsidien (Léman und 3 Lacs) 

besetzt werden. 

- Förderung von diversen Unterwasser-Sportarten 

- Mitgliedergewinnung / Supporterprojekt fördern 

 

André Fahrni teilt mit, dass Nicola Sussigan, Regionalpräsident TI, sich im Urlaub befindet. Es gibt 

keine News aus der Region Tessin. Auch Daniel Schmid, Regionalpräsident DRS, musste sich für 

die DV entschuldigen lassen. 

_______________________________________________________________________ 

 

14. Genehmigung Budget 2018 und der Mitgliederbeiträge 2019 

Die Zahlen sind im Bulletin 2018 aufgeführt.  
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Der ZV beantragt die Genehmigung des Budgets und der Mitgliederbeiträge 2019. 

Mauro Zürcher beantragt, einen Betrag zu budgetieren, damit die Internetseite in allen drei 

Sprachen einheitlich und vollständig geführt wird.  

 

 Der Antrag von Mauro Zürcher wird mit 102 Stimmen (inkl. Stimmen EZM–Vertreter) 

angenommen (bei 17 Nein-Stimmen und 8 Enthaltungen). 

 Das Budget 2018 wird mit einem Minus von CHF 5'000.- bis 10'000.- angenommen. 

 

Um 13.40h folgt eine 20-minütige Pause. 

_______________________________________________________________________ 

 

Nach der Pause wird über die Mitgliederbeiträge 2019 (bleiben unverändert) abgestimmt.  

 Die Mitgliederbeiträge 2019 werden einstimmig angenommen. 

_______________________________________________________________________ 

 

15. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

_______________________________________________________________________ 

 

16. Verdankungen / Verabschiedungen 

André Fahrni bedankt sich bei Danièle Braendli im Namen des ganzen SUSV für ihre 

hervorragende Leistung und ihre Arbeit für den SUSV in all den vergangenen Jahren. Er übergibt 

ihr ein Präsent und wünscht ihr für ihren neuen Lebensabschnitt alles Gute. Die Anwesenden 

verdanken und verabschieden Danièle Braendli mit tosendem Applaus und Standing Ovation.  

Ihr Nachfolger, Jürg Baumgartner, wird per 1. Mai 2018 seine Arbeit als neuer Geschäftsführer 

des SUSV aufnehmen. Er stellt sich der Versammlung gleich selber vor: Nach der Matura war er 

als Skilehrer tätig und hat dann auch bald eine Skischule übernommen. Nach ein paar Jahren hat 

er eine Outdoorfirma gegründet und berufsbegleitend Wirtschaft studiert. Nun ist er in der Region 

Thun wohnhaft. Er ist sich bewusst, dass er beim SUSV in sehr grosse Fusstapfen treten wird, 

aber er freut sich sehr auf die neue Herausforderung. 

_______________________________________________________________________ 

 

17. Festlegung der Durchführungsorte der nächsten DVs 

Der C132, Club de Plongée La Bulle, Delémont, vertreten durch Claude Steulet bietet an, die DV 

2019 am 30. März 2019 im Berner Jura abzuhalten. Dieser Antrag wird von der Versammlung mit 

kräftigem Applaus verdankt. 

Pascal Christin, C048, Club Subaquatique d'Onex und Sektionspräsident Region Genfersee, 

ergreift das Wort und schlägt vor, die DV 2020 in der Genferseeregion durchzuführen. Auch dieser 

Vorschlag wird von der Versammlung mit grossem Applaus verdankt. 

_______________________________________________________________________ 

 

18. Verschiedenes und Abschluss der DV 2018 

Markus Inglin hat eine Präsentation der Foto-Weltmeisterschaften in La Paz/Mexico 2017 

vorbereitet und stellt diese der Versammlung vor. Vorgängig fand eine Swiss Underwater Photo 

Challenge im Zugersee statt, 18 Fotografen nahmen daran teil. Die besten zwei SUSV-Mitglieder 

(Markus Inglin und Marc Berset) bekamen somit die Möglichkeit, an die Foto-Weltmeisterschaften 

zu fliegen. Marc Berset erreichte an der WM 2018 die hervorragenden Ränge 2 und 4 und Markus 

Inglin den guten 10. Rang. Insgesamt haben 32 Fotografen aus 19 Nationen teilgenommen.  
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Leo Troiano, CMAS.ch meldet sich zu einigen Punkten im Tessin zu Wort: 

Verzasca: Im August ist die Parksituation äusserst prekär und praktisch überall sind die Parkplätze 

nun kostenpflichtig. Es gab zudem einige Probleme mit den Abfällen. Leo Troiano ist sich bewusst, 

dass nicht nur die Taucher die Verursacher sind. 

Ein zusätzliches Problem: Letztes Jahr gab es sehr viel Schnee. Dies macht die Situation im 

Sommer (vor allem bei Gewitter) umso gefährlicher. Innert 2 Std. kann der Wasserspiegel um 

einen Meter steigen. Für Infos betreffend Tauchen im Tessin kann man sich gerne jederzeit an 

Nicola Sussigan oder Leo Troiano wenden. 

 

Mauro Zürcher, C148, St - Joux Plongée, bedankt sich beim SUSV für die Unterstützung des 

Anlasses «Mémoires du lac». 

 

Silvania Avelar, C001, USZ Zürich organisiert das erste Schweizer-Unterwasserhockey-Turnier am 

Samstag, 23. Juni 2018, 17-21h00 in Zürich. 

 

Serge Cantin, C135, Portasub Club de Plongée, informiert, dass die Fête de plongée vom 6. bis 8. 

Juli 2018 stattfindet (mit Tauchmöglichkeiten, Verpflegung und Musikunterhaltung). 

 

Pascal Christin, C048, Club Subaquatique d'Onex und Sektionspräsident Region Genfersee, 

bedankt sich bei der Tauchkommission, bei Emmanuel Léchaire und dem ZV für das Budget zur 

Instandstellungen von Bänken in Hérmance. Gerne würde er künftig Budget und Ausgaben 

nebeneinander dargestellt aufgeführt haben. Er dankt zudem Danièle Braendli für alles, was sie 

für den SUSV geleistet hat und heisst Jürg Baumgartner herzlich willkommen und freut sich auf 

die Zusammenarbeit. 

 

Emmanuel Léchaire betont nochmals, dass der SUSV bekannter werden sollte. Hierfür kommen 

die Regionalpräsidenten gerne bei den Clubs vorbei, um aufzuzeigen, was der SUSV alles für die 

Taucher leistet. Leider treten immer noch die meisten Taucher wegen der Versicherung dem 

SUSV bei. 

 

André Fahrni bedankt sich bei Blaise Schollenberger und seinem Organisationskomitee für die 

hervorragend organisierte DV und übergibt ihm ein Präsent. Er dankt zudem der GS für die 

administrative Unterstützung und allen Anwesenden für Ihre Anreise und Teilnahme und schliesst 

die 61. Ordentliche Delegiertenversammlung um 15.25 Uhr. Er wünscht allen ein gemütliches 

Zusammensein beim weiteren Programm und jenen, welche den Heimweg antreten, eine gute 

Heimreise. 

 

für das Protokoll: 

  
………………………………………… ……………………………………….. 

André Fahrni Murielle Mérinat 

Zentralpräsident Geschäftsstelle  

 
 
 
Ittigen, 29.5.18/mm 


